

El banderín del córner

29/12/2023



Joel Jorquera se dispone a ejecutar un saque de esquina en el Nuevo Pepico Amat | J. Cruces.

Parece simple pero cuando se observa un estadio o campo de fútbol se ven las cuatro esquinas del terreno de juego con astas o palos donde ondean unas banderolas de color. A menor categoría del equipo, el color varía, mientras que a más nivel del club los matices de los banderines de saque de esquina se visten con los colores del equipo local ofreciendo una mayor elegancia y jerarquía.

Sin embargo, en los albores del fútbol mundial no existía el banderín de córner por lo que cuando se producía un saque de esquina se ejecutaba desde la parte más cercana a la arista del rectángulo de juego, pero al existir discusiones sobre dónde colocar el esférico para lanzar el

tiro de esquina, en 1868 se fijaron las reglas de juego y se decidió colocar un palo o bastón de 1,5 metros de altura con una banderola y un semicírculo a su alrededor para situar el balón y así acabar con la controversia. De ese modo, en los primeros partidos de fútbol en Elda, que datan de 1912, no había banderín de córner en las esquinas de los terrenos de juego.

El Parque

Las banderolas del córner hicieron acto de presencia en terreno eldense hace un siglo cuando se inauguró El Parque (1923), pero eran de color blanco. Sin embargo, al ascender el Eldense por vez primera a Segunda

División (1956) la directiva presidida por Luis Cremades vistió al banderín de córner ataviándolo con los colores azulgranas, manteniéndose así hasta que cerró sus puertas el desaparecido campo de deportes (1964).

Estadio Municipal

Con la inauguración del Estadio Municipal (1964), Pepico Amat desde 1995, los colores de las banderolas del córner volvieron a ser blancas y con el paso de los años fue de color rojo, como la bandera oficial de Elda.

Un estudio reciente confirma que desde finales del siglo pasado el color del banderín era rojo y se mantuvo con ese matiz hasta la temporada 2009-10, mientras que en la campaña 2010-11 cambió a color amarillo y en la siguiente alternó el amarillo con el blanco.



Marc Mateu lanza un córner en La Romareda con los colores del Zaragoza en el banderín | J. Cruces.

Nuevo Pepico Amat

Tras abrir sus puertas el Nuevo Pepico Amat (2012), entonces gestionado por el Ayuntamiento, los banderines del córner pasaron a ser rojos y se mantuvieron así hasta la campaña 2018-19, pero al iniciarse la Liga 2019-20 volvieron a ser amarillos, colores que desde entonces siguen destacando en las cuatro esquinas del remozado terreno de juego de la calle Heidelberg.

Etapa actual

Con el tercer ascenso del Eldense a Segunda División (2023), el equipo azulgrana está visitando estadios de Primera División para medirse a rivales históricos como Espanyol, Levante, Zaragoza, Sporting de Gijón, etc y en esos recintos sí se observa que la vestimenta de los banderines está confeccionada con los colores oficiales del conjunto local.

En el caso de la Copa del Rey, la Federación Española de Fútbol se encarga de la logística para organizar las eliminatorias coperas a partido único, colocando banderines con el anagrama del ente futbolístico, banderolas que retira la federación al finalizar los encuentros.



Banderola del córner colocada por la federación en La Rosaleda en el duelo de Copa Málaga-Eldense | J. Cruces.

El nivel que está alcanzado el Eldense en su vuelta al fútbol profesional tras 59 años tendría más impacto si los banderines amarillos del córner del Nuevo Pepico Amat, ahora gestionado totalmente por el club que preside Pascual Pérez, fueran sustituidos por los históricos colores azulgranas de una entidad centenaria como es el Deportivo.